
Забара Виктор Иванович, 
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Ягоровас Сергей Аникеевич,
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Савченков Владимир Михайлович,
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Макарова Елена Васильевна,
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Хлапонин Валерий Викторович, 
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Кривенцова Альбина Николаевна, 
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Кривенцов Александр Анатольевич,
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»

Жубатова Наталья Петровна,
депутат городского поселения «Посёлок 
Ровеньки»
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Мониторинг работы депу-
татов, их законодательных 
предложений ,  поправок , 
инициатив проводится не-
зависимыми экспертами с 
привлечением СМИ. 
Пресс-центр  Государ-

ственной  Думы ,  парла-
ментские журналисты, экс-
перты, журналисты ведущих 
российских СМИ ежегодно 
выбирают депутатов, кото-
рые не просто отсиживают 
положенное время в Думе, 
а активно продвигают свои 
законодательные инициати-
вы, инициативы партийных 
групп, в которых состоят. 
Особое внимание уделяется 
злободневности депутатских 
поправок, их связи с реаль-
ной жизнью. 
Елена Николаевна входит 

в Комитет, который занимает-
ся проблемами семьи, жен-
щин и детей, внесла около 
ста поправок и предложений, 
явилась автором и соавто-
ром 52 законопроектов, на-
правленных на улучшение 
законодательств, создания 
комфортной обстановки для 
материнства и детства.    
Участие в известных пере-

дачах Малахова и Зеленско-
го, в заседаниях «круглых 
столов» в ведущих россий-
ских изданиях, комментарии 
и интервью по злободнев-
ным вопросам повседневной 
жизни – такова только часть 
федеральных забот нашей 
землячки Елены Николаевны 
Сенаторовой за пределами 
рабочего дня. 

Ю. МИХАЙЛОВ. 
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Федеральный государ-
ственный орган След-

ственный комитет России 
образован три года назад 

– 15 января 2011 года. 
За это время его деятель-
ность в сфере борьбы с 
преступностью и рассле-
дования уголовных дел 
отмечена во всех сферах 
жизни страны, как на 
уровне страны, так и на 
уровне Белгородской 

области.
На территории нашей 

области действует след-
ственное управление След-
ственного комитета РФ по 
Белгородской области, в 
его структуру входит Ва-
луйский межрайонный 
следственный отдел, обслу-
живающий территории Ва-
луйского, Волоконовского, 
Вейделевского и Ровень-
ского районов.

За истекший 2013 год 
следователи Валуйского 
межрайонного следствен-
ного отдела занимались как 
расследованием уголовных 
дел, так и проведением про-
цессуальных проверок по 
заявлениям и сообщениям, 
поступающим от граждан.
Ряд уголовных дел о пре-

ступлениях коррупционной 
направленности находился 
в производстве. Особо зна-
чимые из них это попытка 
дачи взятки в сумме 500000 
рублей следователю по-
лиции за совершение им 
незаконных действий при 
расследовании уголовного 
дела, получение взятки в 
общей сумме более 400000 
рублей муниципальным 
служащим администрации 

одного из районов за общее 
покровительство при про-
ведении подрядных работ 
по муниципальным кон-
трактам, вымогательство и 
получение взятки сотрудни-
ками ДПС, ряд других ана-
логичных преступлений. 
Все уголовные дела были 
доведены до логическо-
го завершения, виновные 
изобличены и привлечены 
к уголовной ответственно-
сти.
Большую долю в рас-

следовании уголовных дел 
следователей Валуйского 
межрайонного следствен-
ного отдела занимают так 
называемые преступления 
общеуголовной направ-
ленности – убийства, при-
чинение тяжкого вреда 

здоровью, повлекшего по 
неосторожности смерть че-
ловека, преступления про-
тив половой свободы, пре-
ступления, совершённые в 
отношении представителей 
власти, тяжкие и особо 
тяжкие преступления, со-
вершённые несовершен-
нолетними и в отношении 
них.
Положительные резуль-

таты работы следователей 
достигаются в каждоднев-
ной кропотливой работе в 
будни, в выходные и празд-
ники. Каждый из них от-
даёт всего себя работе, за 
что заслуживает благодар-
ности.

П. БЫХОВОЙ,
заместитель 
руководителя 
Валуйского 

межрайонного 
следственного отдела. 

ÏÐÈ¨Ì ÃÐÀÆÄÀÍ
29 января состоится 

приём граждан в обще-
ственной приёмной Ро-
веньского местного от-
деления партии «Единая 
Россия» депутата Белго-
родской областной Думы 
Худаева  Д. В. Время 
приёма с 11.00 до 12.00., 
по адресу п. Ровеньки, 
ул. Ленина. 52. Предва-
рительная запись по теле-
фону 5-50-44.

В декабре в нашем районе отделом 
загс зарегистрировано двадцать но-
ворождённых: Матвей Кравцов, Ека-
терина Анопченко, Ульяна Солодова, 
Андрей Пономарёв, Валерия Любицкая, 
Мария и Андрей Малюта, Александр 
Прудников, Арсений Сапачков, Назар 
Муждабаев, Диана Кравцова, Матвей 
Злобин, Михаил Мурадян, Николай Фа-
ляндаш, Надежда Решетняк – посёлок Ровеньки, 
Роман Байлов – село Лозная, Богдан Демиденко 
– село Пристень, Василиса Волощенко – хутор 
Солонцы, Лидия Соловьёва – село Клименково, 
Варвара Постолова – село Свистовка.
Муниципальный совет и администрация Ро-

веньского района сердечно поздравляют семьи 
жителей района с пополнением. Искренне желают 
малышам и родителям крепкого здоровья, благо-
получия. Пусть малыши радуют родителей, а 
когда вырастут – станут достойными продол-
жателями славных дел своих родителей и своих 
земляков. 

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ РОВЕНЬСКОГО РАЙОНА!
В посёлке Ровеньки восстанавливается уникальный по своей 

архитектуре Свято-Троицкий храм. Он построен в 1885 году 
всем миром, как говорили в старину, и сегодня является па-
мятником истории, культуры и архитектуры.
Наши предки вложили свои силы и финансовые средства, 

чтобы этот храм стал гордостью для потомков и духовным 
оплотом. Мы с вами видим, что всё в нашем мире подвер-
жено влиянию времени, и наш храм тому не исключение. 
В настоящее время храм требует капитального ремонта и 
благоустройства.
Часть средств уже собраны при поддержке губернатора 

Белгородской области Е. С. Савченко и направлены на изго-
товление куполов храма. Но помимо этого требуются немалые 
средства для наружной реставрации и покраски здания церкви 
и внутреннего её ремонта.
Приход Свято-Троицкого храма посёлка Ровеньки и лично я 

обращаемся с просьбой ко всем, кому небезразлично прошлое, 
настоящее и будущее нашей земли, оказать посильную мате-
риальную помощь в проведении ремонтно-реставрационных 
работ нашего храма.
Пожертвования просьба совершать по следующим рекви-

зитам:
Местная религиозная организация православный Приход 

Свято-Троицкого храма посёлка Ровеньки Белгородской 
области Белгородской и Старооскольской епархии Русской 
Православной Церкви Московского патриархата
ИНН 3117001890, КПП 311701001, 
Банк получателя: Отделение № 8592 Сбербанка России 

г. Белгород, 
кор./счёт 30101810100000000633, 
БИК 041403633, 
Р/счёт 40703810707100100009.
Вы можете внести вашу лепту в это святое дело и наличными 

средствами. Для этого вы можете обратиться непосредственно 
в Свято-Троицкий храм.
Молитва о жертвователях, строителях и попечителях церк-

ви совершается за каждым богослужением, в течение всей 
истории храма. Господь да благословит всех вас!

С уважением священник Димитрий ГОТОВКИН,
настоятель Свято-Троицкого храма п. Ровеньки, 

благочинный Ровеньского округа.
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УВАЖАЕМЫЕ РОВЕНЧАНЕ!
Поздравляем вас с 71-й годовщиной со 

дня освобождения Ровеньского района 
от фашистских оккупантов!

16 января 1943 года в истории Ровень-
ского района навсегда останется днём 
памяти и скорби.
С великой гордостью мы вспомина-

ем тех, кто проливал кровь на полях 
сражений, защищая и освобождая наш 
любимый край. Вечная слава их ратному 
подвигу!
Со словами глубокой благодарности 

и признательности мы обращаемся к 
фронтовикам, труженикам тыла, ко 
всем, кто приближал час долгожданной 
победы и освобождал ровеньскую землю, 
восстанавливал разрушенное войной на-
родное хозяйство. Низкий вам поклон за 
мужество и героический труд.
Уверены, что дети и внуки победите-

лей будут так же крепко любить свою 
Родину, хранить традиции и приумно-
жать её славу своими делами.
Желаем вам благополучия, мирного 

неба, а родной земле процветания и 
светлого будущего.

Муниципальный совет 
Ровеньского района.

Администрация 
Ровеньского района.

Наиболее удачный ре-
зультат показала команда 
ровеньских футболистов 
2003-2004 годов рожде-
ния. Ровенчане провели 6 
игр с командами городов 
Алексеевка, Россошь, Ка-
лач. Пять из них выиграли, 
преимущественно с боль-
шим перевесом. Лишь в фи-

нале наши ребята уступи-
ли россошанской команде 
«Химик-1» со счётом 3:2, 
заняв в результате II место 
на турнире.
На церемонии награжде-

ния команде была вручена 
грамота, кубок, а каждому 
футболисту – медаль. Кро-
ме того, ровенчане были от-

мечены и в числе лучших 
игроков турнира. Грамотами 
были награждены лучший 
вратарь Николай Желтобрю-
хов и лучший нападающий 
Давид Серобян, забивший 
наибольшее количество 
голов по итогам всех игр 
турнира.

(Соб.инф.)

Â áóäíè è ïðàçäíèêè

«Çèìíèå êàíèêóëû» - 
так назывался турнир по мини-футболу, прошедший с 3 по 5 января в городе 

Россошь Воронежской области. В нём приняли участие и две команды 
ровеньского спортклуба: юношей 2000-2001 и 2003-2004 годов рождения.

Елена Сенаторова - депутат Государственной 
думы от Белгородской области, от Народного 

фронта, бывшая руководитель Центра занятости 
населения, председатель совета женщин 

г. Валуйки и Валуйского района, вошла в ТОП-
десятку самых активных народных избранников 

в Государственной Думе. 



5 января исполнилось 
90 лет со дня рождения 
участника Великой Отече-
ственной войны, полного 
кавалера ордена Славы 
Д. П. Кушнарёва. К сожале-
нию, его уже нет в живых, 
но благодарные ровенча-
не хранят память об этом 
удивительном человеке, 
оставившем добрый след 
на земле и ратными подви-
гами, и трудовыми делами. 
Его бюст установлен на 
Аллее героев в централь-
ном парке п. Ровеньки, его 
именем названа одна из 
улиц посёлка, в его честь 
открыта мемориальная до-
ска на административном 
здании районного потреби-
тельского общества, где 
он работал в последние 
годы своей трудовой дея-
тельности.
Дмитрий Пантелеевич 

родился в 1924 году в с. Ровны Вей-
делевского района. В годы войны 
девятнадцатилетним парнем ушёл 
на фронт. Его боевой путь связан 
с крупнейшими сражениями, ре-
шавшими исход войны. Получив 
боевое крещение под Чугуевым, он 
участвовал в боях на Курской дуге, 
под Харьковом и Полтавой, при 
форсировании Днепра, в Ясско-
Кишинёвской и Висло-Одерской 
операциях, брал Варшаву и Бер-
лин. Его место всегда было на 
передовых позициях. Сапёру, 
старшему сержанту Кушнарёву  и 
возглавляемому им отделению при-
ходилось, нередко под вражеским 

огнём, обезвреживать мины, делать 
проходы в проволочных загражде-
ниях для обеспечения успешного 

продвижения наших подразделений 
во время наступлений.
Лично на его счету бывало в ходе 

только одного рейда до полусотни 
снятых вражеских мин, за каждой 
из которых чья-то спасённая жизнь 
и каждый раз подставленная под 
риск своя. При выполнении заданий 
часто приходилось вступать в не-
равный бой с гитлеровцами. Наш 
земляк всегда отличался решитель-
ностью, смелостью и отвагой, был 
примером для других.
За успешное выполнение по-

ставленных задач и проявленный 
при этом героизм и был награждён 
тремя орденами Славы.

После войны Дмитрий Пантелее-
вич жил и работал в Ровеньках. 
Долгое время возглавлял дорожно-
строительную организацию. Ак-
тивное участие принимал в меро-
приятиях военно-патриотической 
направленности. В день 40-й годов-
щины Великой Победы - 9 мая 1985 
г. - участвовал в Параде Победы на 
Красной площади в Москве.

В день юбилейной даты 
героя в районном краевед-
ческом музее состоялось 
мероприятие, посвящённое 
его памяти. На него были 
приглашены близкие род-
ственники Дмитрия Пан-
телеевича, его бывшие 
коллеги, друзья, люди, 
знавшие его. Гости прошли 
в военный зал музея, где 
выступившие в качестве ги-
дов учащиеся Ровеньской 
основной школы рассказали 
о боевом пути фронтовика, 
его подвигах и наградах (на 
снимке). Здесь же им были 
показаны личные вещи 
Дмитрия Пантелеевича, 
выставленные в витрине, 
фотоальбомы с фотогра-
фиями участников Вели-
кой Отечественной войны 
наших земляков, другие 
экспонаты.

Затем встреча продолжилась 
за чашкой чая. У каждого из со-
бравшихся было что вспомнить 
об этом человеке своё, но все от-
мечали, что это был по жизни до-
брый человек, отзывчивый, любил 
и уважал людей, в трудную минуту 
не оставлял в беде, помогал чем 
мог. Внуки и правнуки, а они тоже 
были на встрече, по праву ним мо-
гут гордиться, им есть с кого брать 
пример.
Встреча, организованная в музее, 

завершилась возложением цветов 
к бюсту Д. П. Кушнарёва на Аллее 
героев в центральном парке.

В. БРАЖНИКОВ.
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- Когда я вспоминаю о Синявинских 
боях в августе 1943 года, в моём сердце 
снова и снова возникает глубочайшее 
чувство уважения к советскому челове-
ку, к советскому солдату. Только наши 
воины, горячо любящие свою Родину, 
преданные ей, ради её свободы спо-
собны были преодолеть все тяжести, 
которые выпали на их долю в жестоких 
и кровопролитных испытаниях.
О Синявинских боях, проходивших 

в сложнейших условиях местности, 
не затухавших днём и ночью, с непре-
рывными атаками и контратаками с 
одной и другой стороны всего описать 
невозможно. Чтобы иметь достаточно 
полное представление об этих боях, 
надо было в них участвовать. В течение 
15 суток днём и ночью при длительных 
артподготовках и авиабомбёжках ди-
визия атаковала позиции противника 
и отбивала его контратаки.
Казалось, что на этом поле боя не 

только невозможно было действовать, 
но и уцелеть чему-либо живому. Време-
нами казалось, что люди, участвующие 
в этих боях, не отдают себе отчёта в 
своих поступках.
Немцы, находясь в обороне с января 

1943 года, занимали Синявинские и Кел-
коловские высоты, с которых прекрасно 
просматривалась и простреливалась 
вся местность до Старо-Ладожского ка-
нала. Нашим войскам, чтобы подойти 
к исходному рубежу атаки, надо было 
преодолеть по болотистой местности 
6-7 километров наблюдаемого и об-
стреливаемого врагом пространства. 
Надо было незаметно для противника 
подвести не только пехоту, но и танки, 
орудия на прямую наводку, подвезти 
питание и боеприпасы, своевременно 
эвакуировать раненых, похоронить тела 
павших в бою товарищей.
Противник хорошо пристрелял пере-

правы через Синявинские торфоразра-
ботки и периодически огневыми налёта-
ми препятствовал выдвижению наших 

войск не только днём, но и ночью. Осо-
бенно затруднено было выдвижение 
танков. При обнаружении шума моторов 
противник открывал заградительный 
огонь по переправам и выводил наши 
танки из строя ещё на подходе к ис-
ходным позициям. Поэтому мы приуро-
чивали выход танков ко времени нашего 
артогня или бомбёжек. Постоянно об-
стреливаемые дороги имели воронки 
и разрушения, что создавало угрозу 
пробок для транспорта и танков. Надо 
было постоянно иметь резерв сапёров 
для восстановительных работ.
В дни боёв мне довелось несколько 

раз вдоль и поперёк пройти Синявин-
ские торфяники, а после войны и раз-
минировать их. В августовскую жару 
болота являли собой невыносимое 
пекло. Зловонные торфяные испаре-
ния вперемешку с пороховым дымом 
обедняли воздух кислородом. Через 10-
15 дней обмундирование на солдатах 
прело и приходило в негодность.
Система вражеской обороны с мно-

жеством прочных сооружений с круго-
вым обстрелом потребовала от нас не 
линейного построения боевого порядка 
при атаке, а создания чётко взаимо-
действующих между собой штурмовых 
групп.
Исходя из этого, командующий 67-й 

армии принял решение прорвать обо-
рону противника на 6-7 километров по 
фронту, введя в бой три стрелковые 
дивизии, в том числе и нашу, определив 
каждой полосу наступления шириной до 
2 километров, которая позволяла раз-
вернуться двум усиленным батальонам 
со штурмовыми группами.

Штурмовая группа включала в себя 
по взводу пехоты, орудий прямой на-
водки, миномётов, отделение сапёров 
со взрывчаткой, 1-2 танка. Вся под-
готовительная работа к наступлению 
была проведена с такой тщательно-
стью и маскировкой, что не вызвала у 
противника никакой настороженности 
и подозрительности.
В 4.55 18.8.1943 г. после артиллерий-

ской подготовки части перешли в атаку 
и на всём фронте овладели второй и 
частично третьей траншеями. Одна из 
рот 2/289 СП продвинулась на 1,5 км в 
глубину обороны противника. Но уже в 
6 час. 30 мин. под прикрытием масси-
рованного артогня силой до батальона 
пехоты с танками противник атаковал 
наши подразделения.
Хотя вскоре артиллерийским и ми-

номётным огнём с нашей стороны 
контратака была отбита, продвижение 
батальонов дивизии из-за сильного огня 
противника было задержано. В связи с 
этим для придания устойчивости оборо-
ны достигнутого дивизией рубежа мною 
было принято решение ввести в бой 3 
батальон 538 СП под командованием 
капитана Недозрелова.
В течение ночи на 20.8 и днём 20.8 

противник продолжал массированным 
огнём воздействовать на боевые по-
рядки частей дивизии и ближайшие 
подступы к переднему краю обороны. 
Было предпринято 7 контратак, но все 
они нами были отбиты с большими для 
него потерями.
До 23.8.43 г. наши части вели на-

ступление и отражали контратаки про-
тивника, пытавшегося восстановить 

утраченное положение на централь-
ном участке фронта, где 120-я дивизия 
вклинилась в его оборону от 1,5 до 2 
километров.
С 23 по 28 августа 543 стр. полк под 

командованием подполковника Ганева 
Ф. И. продолжал вести бой с противни-
ком, отражая контратаки мелких под-
разделений, прочно удерживал рубеж, 
и теперь уже не на болотах, а на скатах 
Синявинских высот, остальные подраз-
деления дивизии выполняли большой 
объём работ по инженерному обору-
дованию нового рубежа.
За образцовое выполнение боевых 

заданий командования и проявленные 
при этом доблесть и мужество 587 
человек офицерского, старшинского, 
сержантского и рядового состава ди-
визии были награждены орденами и 
медалями.
За время боёв воины дивизии прояви-

ли массовый героизм, высокую созна-
тельность и преданность Родине. Ко-
мандир 1-й роты 289 СП ст. лейтенант 
Споров Юрий Яковлевич, ведя роту в 
атаку 13.8.43 г. занял первую и вторую 
траншеи противника. Несмотря на силь-
ный артогонь врага, отбил три яростные 
контратаки, а когда по обстановке по-
надобилась необходимость, он взял на 
себя командование батальоном и отбил 
повторные атаки противника. Комсорг 
1/289 СП лейтенант Дынин Василий 
Евдокимович в этот же день первым 
поднялся в атаку, увлекая за собой 
бойцов батальона, чем содействовал 
выполнению боевой задачи. А когда был 
ранен один из командиров роты, Дынин 
вступил в командование роты и отбил 

3 контратаки врага, удерживая рубеж, 
за что был награждён орденом Красной 
Звезды. Медсестра 248 отд. медсанбата 
Александра Алексеевна Царева с 13 по 
17 августа оказала медицинскую помощь 
под огнём противника 200 солдатам и 
офицерам, получившим ранения.
Примеры бесстрашия, отваги и му-

жества проявляли на поле боя многие 
другие бойцы и командиры. Уходя в 
бой, многие из них писали заявления 
с просьбой принять в ряды Коммуни-
стической партии. Только за август ме-
сяц 1943 года, то есть за время боёв 
у Синявинских высот было принято в 
партию 551 человек, из них 398 человек 
кандидатами.
Война без жертв не обходится. В 

дни синявинских боёв в августе 43-го 
воины дивизии, громя врага, глубоко 
верили в победу. Но и будучи морально 
подготовленным на всё, что случится в 
бою, человек чертовски хотел выжить и 
победить врага. Солдат знал, что если 
он в бою не уничтожит врага, то будет 
уничтожен сам этим врагом. Это пре-
красно понимали все и шли в бой без 
оглядки.
Когда кончились синявинские жесто-

кие бои, мы живо почувствовали то, 
чего так не ощущали в горячке – отсут-
ствие наших лучших боевых товарищей, 
павших смертью храбрых. За 15 дней 
августовских боёв потери дивизии со-
ставили: 579 человек рядового состава, 
168 – сержантского, 54 – офицерского. 
Всего – 801 человек.
Было бесконечно грустно и больно 

прощаться навсегда с товарищами, 
отдавшими за Родину самое дорогое 
– жизнь. Большинству из них было от 
25 до 30 лет. Впереди у каждого из них 
должна бы быть целая жизнь. Кого-то 
ждали дома родители, а многих – жёны 
и дети. Но им уже никогда не вернуться 
домой. Вечная им память и слава за 
труды ратные во имя спасения Отече-
ства.

Как известно, наши Ровеньки 
были освобождены от немецко-
фашистских захватчиков утром 
16 января 1943 года воинами-
кавалеристами 250-го полка, 11-й 
дивизии 7-го кавалерийского кор-
пуса. Командовал полком майор 
С. Г. Шаповалов.
Сергей Герасимович родил-

ся в 1903 году (в прошлом году 
ему исполнилось 110 лет со дня 
рождения). Кадровый офицер. 
На службе в армии с 1925 года. 
На фронте – с первого и до по-
следнего дня войны. Служил в со-
ставе Западного, Брянского, а с 1 
января 1943 года – Воронежского 
фронтов. За умелое руководство 
полком, проявленные личное му-
жество и отвагу награждён тремя 
орденами Красного Знамени, ор-
деном Красной Звезды, многими 
медалями.
Свою первую награду – орден 

Красного Знамени он получил 
за успешное выполнение бое-
вых задач в ходе Острогожско-
Россошанской операции и, в 
частности, за освобождение 
г. Валуйки, последовавшее за 
освобождением Ровенёк.
Вот как описаны боевые заслу-

ги командира полка в наградном 
листе: «Под командованием май-
ора Шаповалова 250-й Кубанский 
казачий кавалерийский полк бле-
стяще выполнил боевую задачу – 
совершив с 5.01 по 19.01.1943 г. в 
тяжёлых условиях большие ноч-
ные марши, освободив на своем 
пути десятки населённых пунктов 
от немецких захватчиков.

19.1.43 г. в 5.00 полк первым 
вступил в бой с противником за 
овладение гор. Валуйки и Валуй-
ского ж. д. узла.
После ожесточённого боя полк 

вместе с братскими – 253 и 256 
кав. полками и к исходу 19.1.43 
г. овладели гор. Валуйки и Ва-
луйским жел. дор. узлом.
В результате боёв полк, имея 

незначительные потери, захва-
тил в плен свыше 300 солдат 
и офицеров противника, 300 
винтовок, 4 пулемёта, 3 пушки, 

5 миномётов, большое количе-
ство боеприпасов, автомашин, 
жел. дор. вагонов, 2 крупных 
продовольственных склада и 
др., истребил свыше 300 солдат 
и офицеров, большое количество 
военной техники противника, в 
том числе 1 танк.
Товарищ Шаповалов лично 

проявил себя смелым и реши-
тельным командиром, умеющим 
командовать полком в бою».
А вот строки из воспоминаний 

Сергея Герасимовича о том, как 
были освобождены Ровеньки:

«В ночь на 16 января наш 
полк, находясь в голове главных 
сил дивизии, совершил марш в 
направлении села Ровеньки. 
Погода была очень холодная. 
Мела позёмка, стоял сильный 
мороз. Я был вынужден спешить 
полк, совершая марш в пешем 
строю…
Внезапное появление каза-

ков вызвало панику в немецких 
и итальянских подразделени-
ях. Многие солдаты и офицеры 
выскакивали из домов в одном 
нательном белье. В результате 
внезапного, скоротечного налёта, 
вражеский гарнизон был опера-
тивно обезврежен. Уже утром над 
селом развевалось красное зна-
мя полка, с честью выполнившего 
боевую задачу».
Следующей награды – ордена 

Красной Звезды С. Г. Шапова-
лов был удостоен в 1944 году, 
а к двум другим орденам был 
представлен в последние меся-
цы войны. К этому времени он, 
уже в звании подполковника, 
командовал 400-м стрелковым 
Севастопольским полком извест-
ной 89-й стрелковой Таманской 
Краснознамённой ордена Крас-
ной Звезды дивизии.
Свой боевой путь закончил в 

Берлине. После окончания войны 
продолжил службу в рядах Со-
ветской Армии. В отставку ушёл 
в звании полковника.

Е. ЛЕВЧЕНКО, 
научный сотрудник районного 

краеведческого музея.
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Из неопубликованных мемуаров нашего земляка командира 120-й Гатчинской  ордена 
Красного Знамени стрелковой дивизии генерал-майора А. В. Батлука (1901-1984):



27 декабря в районной 
администрации состоялось 

совещание «Развитие 
индивидуального жилищного 

строительства», которое 
проводили глава администра-

ции Ровеньского района 
Н. Т. Мирошниченко 

и заместитель генерального 
директора ГУП «Белгородский 
областной фонд поддержки 

ИЖС» С. В. Кулабухов. 
На совещании присутствовали 

заместитель главы администра-
ции района С. И. Ковалёв, на-
чальник Ровеньского филиала 
ГУП «Белгородский областной 
фонд поддержки индивидуаль-
ного жилищного строительства» 
В. И. Скочко, начальники отделов 
администрации района, пред-
ставители отдела архитектуры и 
градостроительства, отдела капи-
тального строительства, газовой 
службы, энергетики, главы адми-

нистраций сельских поселений и 
жители района – потенциальные 
застройщики. 
Открыл совещание глава ад-

министрации района Николай 
Тимофеевич Мирошниченко. Он 
сообщил, что в нашем районе в 
2013 году введено в эксплуатацию 
11505 квадратных метров индиви-
дуального жилья. По количеству 
введённых квадратных метров на 
душу населения у нас пятый пока-
затель по Белгородской области. 
Он отметил важность быстрого 
и качественного оказания услуг 
органов власти индивидуальным 
застройщикам и недопустимости 
формального подхода к пробле-
мам людей. 
Сергей Викторович Кулабухов 

рассказал о перспективах и во-
просах по реализации проекта 

«Доступное и комфортное жильё 
- гражданам России». По его сло-
вам, самое главное – это то, что 
ни одна из программ ИЖС в насту-
пающем году не будет свёрнута, и 
деньги в полном объёме поступят 
к участникам программ.
Далее он рассказал об условиях 

финансирования этих программ. 
Так, на территории посёлка  Ро-
веньки займы будут выдаваться 
под 10 процентов годовых, на 
территории сельских поселений 
с хорошей демографической си-
туацией – под 5 процентов, а на 
территориях, где наблюдается 
негативная демографическая 
ситуация – под 3 процента. Пер-
вые перечисления денег застрой-
щикам начнутся в январе этого 
года. Помимо этого, он отметил, 
что многодетные семьи имеют 

приоритетное право на получе-
ние всех видов займа.
Подведя итоги работы, Сергей 

Викторович ответил на острые и 
волнующие пришедших вопро-
сы.
О подготовке проектов застрой-

ки, исполнении проекта и ввода 
жилья в эксплуатацию рассказал 
начальник отдела архитектуры и 
градостроительства администра-
ции района Александр Иванович 
Горбатенко. Руководитель отде-
ла капитального строительства 
Александр Петрович Волощенко 
подробно рассказал о свойствах 
стройматериалов, а также соответ-
ствии их цены и качества и ответил 
на вопросы застройщиков.
Начальник отдела земельно-

правовых отношений администра-
ции района Тамара Михайловна 

Гришко в своём выступлении 
остановилась на решении земель-
ных вопросов при оформлении 
документов на строительство ин-
дивидуального жилья на своём 
участке.
На актуальные вопросы, связан-

ные с постройкой, оформлением 
жилого дома и подключением к 
коммуникациям ответили спе-
циалист газовой службы Юрий 
Иванович Титовский, замести-
тель начальника Ровеньского 
РЭСа Владимир Михайлович 
Савченков.
В завершение Николай Тимофе-

евич поручил главам администра-
ций сельских поселений оказать 
максимально возможную помощь 
застройщикам в подготовке доку-
ментов, а Сергей Викторович по-
благодарил всех присутствовавших 
за ответственный подход к делу и 
хорошо проделанную работу.

Р. ДЕНИСОВ.

- Не пом-
ню, сколько 
мне  было 
лет, когда я 
первый  раз 
сел в трактор, 
- рассказыва-
ет механиза-
тор Николай 
Васильевич 
КИЯНОВ (на 
снимке), кото-
рый получил 
за свой труд 
в  прошлом 
году  Благо-
д а р н о с т ь 
Министерства 
с е л ь с к о г о 
х о з я й с т в а 
Российской 
Федерации, - 
любовь к тех-
нике у меня 
в крови, да, 
н а в е р н о е , 
иначе и быть 
не могло, все 

мужчины в нашей семье – механиза-
торы. 
Дедушка Михаил Сергеевич - меха-

низатор и бригадир бывшего в селе 
Лозная колхоза «Рассвет», а также 
отец Василий Михайлович - вете-
ран труда, награждённый орденом 
Трудовой Славы, который всю жизнь 
проработал на «Кировце» в том же 
колхозе, дома часто вели разговоры 
о посевной и уборочной, о преимуще-
ствах и недостатках техники. Всё это 
маленький Коля впитывал с ранних 
лет. Отец, к тому же, часто брал его с 
собой в поле, а, став постарше, Коля 
помогал отцу ремонтировать технику, 
и к концу учёбы в школе он уже не про-
сто знал устройство «Кировца», а мог 
спокойно им управлять, выполнять все 
необходимые работы. После получения 
вместе со школьным аттестатом удо-
стоверения механизатора, он пошёл 
работать в колхоз «Рассвет» и принял 
уже привычный для него трактор. 
Скорее всего, работал бы там он 

и сегодня, но судьба распорядилась 
иначе. В 2002 году, когда колхоз пе-
рестал существовать, Николай Васи-
льевич  вынужден был искать новое 
место работы. Сначала трудился в 
ЗАО «Ровеньской дорожник», вроде, 
и знакомо всё – на «Кировце» развоз-
ил дорожную технику по району, но 
всё равно это было не его, всё время 
тянуло в поле.
И в 2007 году Николай Васильевич 

пришёл в  КФХ «Мирошниченко Е. В.» 
на работу механизатором. Здесь на 
тракторе К-701 занимается знакомым 

делом - обработкой почвы: вспаш-
кой, культивацией, дискованием. 
Помимо этого, он участвует в заго-
товке сена и сенажа, сеет, вносит 
удобрения, качает воду, корчует 
деревья, обслуживает фермы. А с 
приходом уборочной страды пере-
саживается за штурвал комбайна 

«Дон»-1500В. 
- С семи утра я на работе, - рассказы-

вает Николай Васильевич, - заправля-
юсь, получаю наряды - и на весь день 
в поле. Работы всегда хватает, а если 
началась посевная или уборка, то при-
ходится задерживаться, но это уже дело 
привычное – важность этого времени в 
такие кампании у нас все понимают. 
Зимой, как и положено, становлюсь 

на ремонт – технику надо осмотреть 
и тщательно подготовить к весенним 
полевым работам, чтобы потом не 
произошло неожиданностей. Хотя и 
знаешь трактор как самого себя, да 
и серьёзных поломок во время поле-
вых работ у меня не было, но лучше 
всё перепроверить. В прошлом году 
закреплённый за мной трактор про-
ходил капитальный ремонт. Ездил 
на нём своим ходом в город Старый 
Оскол. Вообще работать сейчас можно, 
теперь в тракторе есть кондиционер, 
и летом уже легче, чем раньше – не 
так жарко и меньше пыли. Главное, 
чтобы здоровье не подводило, остава-
лось такое же отношение в хозяйстве 
к работникам, само собой разумеется 
- оплата достойной.
Закончив разговор, Николай Василье-

вич принялся за дело - подготовку «род-
ного» трактора к следующему полевому 
сезону, так же, как и в своё время готови-
лись дед и отец. Он посвятил себя делу, 
которому отдали лучшие годы жизни 
уже три поколения в его семье. Работе, 
которую он выполняет на «отлично», 
работе, которая у него в крови. 

Р. ЛЯПИН. 
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-  Надежда 
Ивановна, что 
представляет 
собой сегодня 
ваше сельское 
поселение?

- В нашем по-
селении 2 села 
– Жабское и Ладомировка, 
хутора Лимарев и Сидоров 
с общей численностью до-
мовладений – 412, более по-
ловины которых приходится 
на центр - Ладомировку. В 
Ладомировке проживает и 
большая половина всего 
населения – 669 из 1320 
жителей поселения.

- Расскажите вкратце 
о демографической си-
туации, занятости на-
селения.

- С этой стороны мы ви-
дим положительные сдвиги. 
Медленно, но верно рождае-
мость начинает превалиро-
вать над смертностью. Если 
в 2012 году в нашем сель-
ском поселении родилось 
15, а умерло 14 человек, то 
в ушедшем году родилось 
17, а умерло 11. Радует и 
средняя продолжительность 
жизни, из года в год наблю-
дается определённый рост. 
Так, в 2011 году средняя про-
должительность жизни была 
67,2 года, спустя год – 72,4, 
а в минувшем году уже 75,4 
года. Браков, правда, заре-
гистрировано 4 – это на 2 
меньше, чем в 2012 году. Тем 
не менее, семьи создаются. 
На сегодняшний день в Ла-
домировке 25 молодых се-
мей, в Жабском – 24, где воз-
раст супругов не превышает 
35 лет. Многодетных семей 
в поселении - 13. Детей у 
нас 236, из них дошкольного 
возраста – 126. Разумеется, 
основой устойчивого разви-
тия любого города или села 
всегда было трудоспособное 
население. У нас оно пред-
ставлено 613 жителями, это 
люди, задействованные в 
разных сферах: сельском 
хозяйстве, образовании, 
культуре, торговле, пред-
принимательстве и других, 
часть из них молодёжь, полу-
чающая профессиональное 
образование, часть женщин 
– домохозяйки, находящи-
еся в отпусках по уходу за 
ребёнком. В поселении за-
регистрировано 15 семей-
ных ферм, в одной из них 

занимаются разведением 
крупного рогатого скота, в 
остальных – пчеловодством. 
Около четверти населения – 
пенсионеры, из них 3 участ-
ника Великой Отечествен-
ной войны, 29 тружеников 
тыла.

- Какая работа ведётся 
в плане социального обу-
стройства, благоустрой-
ства территории?

- Эти сферы всегда нахо-
дятся под нашим присталь-
ным вниманием. В 2011 году 
в селе Ладомировка было 
капитально отремонтирова-
но здание средней школы, 
немногим ранее построен 
спортивный зал, отремон-
тированы Ладомировский 
и Жабский Дома культуры, 
фельдшерско-акушерский 
пункт в Ладомировке. После 
четырёхлетнего бездействия 
капитально отремонтирован 
и в настоящее время работа-
ет детский сад в селе Жаб-
ское, в котором, как извест-
но, десять лет назад была 
построена и новая школа. В 
целом вся социальная ин-
фраструктура действует.
По программе благоу-

стройства территории за два 
года (2010-2011) по улицам 
сёл были проложены дороги: 
в Ладомировке протяжён-
ностью 8,5 км, в Жабском 
– 6,5 км. В минувшем году 
в Жабском введён в строй 
новый  водопровод  про-
тяжённостью 3 км с двумя 
скважинами и двумя водо-
напорными башнями. С по-
мощью колхоза «Советская 
Россия» отремонтированы 
ветхие участки водопрово-
дной сети. Вообще должна 
сказать, что во многих наших 
начинаниях мы ощущаем 
поддержку колхоза «Совет-
ская Россия» и СПК «Ленин-
ский путь». Руководство этих 
сельскохозяйственных пред-
приятий нередко идёт нам 
навстречу.
Конечно, не всё так гладко. 

Есть у нас и ряд проблем-
ных вопросов, например, 
необходим ремонт дорог 
по улицам Полевая и Цен-

тральная в Ладомировке, на 
этих улицах требуется по-
ложить новый асфальт в об-
щей сложности около 1,7 км, 
предстоит отремонтировать 
Жабский ФАП. Есть труд-
ности с освещением улиц 
Школьная в Ладомировке и 
Садовая в Жабском. Все эти 
вопросы сегодня находятся 
в стадии разрешения.
Что касается жилищного 

строительства, в нашем по-
селении люди, в основном, 
улучшают свои жилищные 
условия путём возведения 
пристроек к домам, но в сле-

дующем году одна 
семья планирует 
начинать строи-
тельство нового 
дома. В решении 
жилищной про-
блемы молодым 
специалистам по-

могает руководство СПК «Ле-
нинский путь». В хозяйстве 
заинтересованы в пополне-
нии молодыми кадрами, в 
данный момент СПК имеет 
возможность предоставить 
молодым специалистам и 
жильё, и работу, и достой-
ный заработок. Есть люди, 
которые уже воспользова-
лись этой возможностью, 
но в хозяйстве по-прежнему 
имеются вакансии, которые 
ещё не заняты. Несмотря на 
относительную удалённость 
нашего поселения от рай-
онного центра, в последние 
годы у нас есть определён-
ное движение: к нам едут 
люди, устраиваются на рабо-
ту, получают зарплату, кто-то 
приобретает жильё на свои 
средства, кто-то живёт в кол-
хозном. В любом случае, это 
обновление заметно.
Теперь, что касается ра-

боты в плане благоустрой-
ства территории. По про-
грамме «Зелёная столи-
ца» засажено 70 гектаров, 
в основном это меловые 
склоны, 22 гектара из них 
занимают дубы, 12 – кашта-
ны, на остальной площади 
- сосна. По программе «500 
парков  Белогорья» воз-
ле Ладомировского Дома 
культуры на территории 
в 1 гектар заложен парк. 
Разумеется, люди поддер-
живают порядок в своих 
домовладениях ,  сажают 
цветы, плодовые деревья, 
кустарники, каждый по мере 
сил благоустраивает свою 
территорию. Зачастую про-
водятся субботники по наве-
дению санитарного порядка 
на улицах, возле админи-
стративных зданий, люди 
откликаются на приглаше-
ния, понимают, что каждый 
в ответе за чистоту.
Приятно наблюдать, как 

год от года внешне меняют-
ся наши улицы и сёла, при-
обретают ухоженный вид, 
становятся лучше и краше. 
Стараниями людей наше 
поселение живёт и разви-
вается.

Ж. ТИТОВСКАЯ.
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Спустя 7 лет после того, как Ровеньский район 
вошёл в состав новообразованной Белгородской 
области, его территория увеличилась за счёт при-

соединения части бывшего Советского 
(Ладомировского) района. Сегодня это 

Ладомировское сельское поселение. С какими 
результатами оно подошло к юбилею области – 
об этом наш разговор с главой администрации 

поселения Н. И. ПЕРЕВЕРЗЕВОЙ.

занимаются разведением

Ó  í à ø è õ  ñ ¸ ë Ó  í à ø è õ  ñ ¸ ë 
å ñ ò ü  ï å ð ñ ï å ê ò è â ûå ñ ò ü  ï å ð ñ ï å ê ò è â û

Ôèíàíñèðîâàíèå áóäåò â ïîëíîì îáú¸ìå



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /OK
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize false
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 150
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 150
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 600
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile (None)
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


